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Desestima el recurso 
del Ayuntamiento 
contra el TSJ que 
anuló un plan parcial 
en Puente Tocinos 
para 5.000 viviendas, 
sin garantía de 
recursos hídricos 
:: M. J. MONTESINOS 
MURCIA. Nuevo varapalo del Tri-
bunal Supremo al urbanismo mu-
nicipal y regional. La sentencia del 
TS que desestima un recurso de casa-
ción del Ayuntamiento de Murcia, 
presentado contra la sentencia del TSJ 
de la Región de noviembre de 2015 
que anulaba un plan parcial en Puen-
te Tocinos por carecer del preceptivo 
informe de recursos hídricos, no es 
un fallo judicial más. Este es el segun-
do plan parcial municipal cuya anu-
lación es ratificada por el Supremo, 
ya que anteriormente ocurrió con Jo-
ven Futura. También en 2013, no te-
ner garantizado el suministro hídri-
co llevó al Supremo a confirmar la nu-
lidad del Plan de Ordenación Urbana 
de Aledo, mientras que el TSJ anuló 

la aprobación definitiva del Plan Ge-
neral Municipal de Puerto Lumbre-
ras. Todas estas sentencias crean ju-
risprudencia y hacen prever que cual-
quier otro recurso que se pueda pre-
sentar con ese motivo –la ausencia 
de los preceptivos informes de la CHS– 
acabará tumbando el plan parcial. 

El TSJ de Murcia anuló en 2015 un 
desarrollo en Puente Tocinos, que pre-
veía 5.000 viviendas, por carecer del 
obligado informe de la Confederación 
Hidrográfica del Segura (CHS) sobre 

la disponibilidad de agua. El Ayunta-
miento interpuso recurso de casación,  
y presentó diversa documentación, 
ahora desestimada por el Supremo por 

irrelevante. Entre ella, «un informe 
emitido el 7 de agosto de 2012 y, por 
tanto posterior incluso a la aprobación 
definitiva del plan parcial recurrido, 
que fue aprobado el 25 de octubre de 
2007». El TS también rechaza otro 
documento de la CHS presentado por 
el Consistorio, «ya que no se pronun-
cia sobre la disponibilidad o no de re-
cursos hídricos, sino que se centró 
en la afectación al cauce del río».  

En lo que se refiere al plantea-
miento municipal de si la CHS de-

bía o no pronunciarse de forma ex-
presa sobre esos recursos hídricos, 
advierte la Sala de que «esa cues-
tión ha sido también resuelta en di-
versas sentencias». En otro párra-
fo, indica que el Consistorio estaba 
obligado a explicar a la Confedera-
ción «que se solicitaba informe acer-
ca de la suficiencia de recursos hí-
dricos para atender las necesidades 
derivadas del desarrollo urbanísti-
co, en lugar de limitarse a señalar 
que la CHS informase sobre afec-
ciones a cauces públicos».  

En definitiva, la sentencia esta-
blece que «el informe de la Confede-
ración sobre la disponibilidad de re-
cursos hídricos no se emitió, y sien-
do este preceptivo, no es conforme 
a derecho por haberse omitido un trá-
mite esencial del procedimiento».   

 «Herido de muerte» 
Ahora Murcia aseguró ayer que la re-
solución deja herido de muerte todo 
el urbanismo del PP en el municipio 
en los últimos 20 años, «un modelo 
que aún hoy el gobierno de Ballesta 
defiende a capa y espada, pese a lo 
dañino y desastroso que ha demos-
trado ser y pese a los continuos re-
veses que le ha dado la Justicia». 

La formación municipal afirma 
que «la sentencia deja vía libre para 
que Ahora Murcia ponga en marcha 
todas las acciones previstas, inclui-
das las judiciales, para poner orden 
en el urbanismo desaforado que se 
ha venido dando en el municipio». 

Ángeles Moreno Micol, actual-
mente concejal del Grupo Munici-
pal Ahora Murcia, es además aseso-
ra en Información Urbanística, Me-

El Tribunal Supremo asesta otro 
varapalo al urbanismo municipal

Un informe de la 
arqueóloga municipal 
indica que en diciembre 
el drenaje de las bombas 
no fue suficiente y hubo 
que usar otras auxiliares  

:: M. J. MONTESINOS  
MURCIA. El estado de conserva-
ción del yacimiento de San Esteban 
se ha visto comprometido por dos 
fuertes episodios de lluvias en ape-
nas un mes. El Ayuntamiento ya dis-
pone del informe realizado por la 
arqueóloga municipal en relación 
con el estado de conservación de los 
restos y con las recomendaciones a 
seguir. Se realizaron dos visitas: la 
primera el 22 de diciembre y la úl-
tima el  23 de enero. 

El pasado lunes se llevó a cabo la 
segunda de las visitas de comproba-
ción sobre el estado general de los 
restos arqueológicos con motivo de 
las lluvias acaecidas desde el miér-
coles 18 de enero. Llovió sobre mo-

jado, y nunca mejor dicho, ya que 
el agua caída los días 17 y 18 de di-
ciembre de 2016 había inundado am-
plias zonas del yacimiento a pesar 
de que las bombas «se encontraban 
funcionando», según consta en el 
informe arqueológico. Sin embar-
go, «la intensidad y cuantía de las 
lluvias sobrepasaron el ritmo del 
drenaje de las bombas y la evacua-
ción del agua, por lo que los servi-
cios municipales tuvieron que ha-
cer uso de bombas auxiliares».  

Tras la retirada del agua, y en los 
días posteriores a las lluvias se rea-
lizó una visita conjunta de técnicos 
del Ayuntamiento y de la Dirección 
General de Bienes Culturales para 
la comprobación de los daños que 
los restos pudieran haber sufrido. 
Según el informe, «se detectó un 
aumento en las roturas de geotex-
til, la pérdida de maderos para los 
puntales en la zona occidental y al-
gunos desprendimientos puntuales 
de masa en al base de algunas estruc-
turas y perfiles de tierra –destacan-
do la esquina interior del cierre del 

lado más occidental punto en el que 
el agua alcanzó un mayor nivel».  

En la última visita, la del 23 de 
enero, para la comprobación de los 
posibles daños de las lluvias de la se-
mana pasada se constató por la ar-
queóloga que «la presencia de agua 

se reduce únicamente a tres peque-
ños charcos, que coinciden con los 
puntos de mayor cota del yacimien-
to». En cualquier caso, los servicios 
municipales llevaron a cabo esa mis-
ma mañana tareas de achicado con 
bombas auxiliares.  

Con respecto al geotextil, los pun-
tales y los desprendimientos pun-
tuales en la base de algunas estruc-
turas y perfiles de tierra, el informe  
señala que «es muy similar a lo re-
cogido en el acta conjunta del 22 de 
diciembre firmada por la arqueólo-
ga del Ayuntamiento de Murcia, Car-
men Martínez y el restaurador de la 
Dirección General de Bienes Cultu-
rales y director del Museo de Bellas 
Artes, Javier Bernal. Como conclu-
sión, el informe indica que «en la 
comprobación del 23 de enero no se 
han constatado daños especialmen-
te significativos mayores a los seña-
lados en el acta conjunta Ayunta-
miento-Dirección General de Bie-
nes Culturas de 22 de diciembre de 
2016, como consecuencia de las llu-
vias de los días previos a esa fecha». 

Ahora bien, tras las lluvias de di-
ciembre, los expertos indicaron que 
el número de puntos con roturas de 
geotextil había experimentado «un 
amplio aumento, tanto en tamaño 
como en número, especialmente en 
los geotextiles más antiguos de co-
lor blanco. Respecto a los apuntala-
mientos, se detectó «la pérdida de 
maderos para los puntales en uno de 
ellos en la zona occidental». En cuan-
to a las actuaciones, se apuntó que 
«sería muy necesario que la ejecu-
ción de los arreglos y mantenimien-
to de los restos prevista para reali-
zar en breve se ejecute lo antes po-
sible», como así corrobora el conce-
jal de Fomento Roque Ortiz. Tam-
bién recomendaba acelerar el drena-
je natural con el uso de bombas de 
achique suplementarias en las bol-
sas de agua existentes. 

Las lluvias se saldan 
con roturas del 
geotextil y charcos 
en San Esteban

Imagen del yacimiento esta semana. :: NACHO GARCÍA / AGM

Ahora Murcia anuncia 
nuevas acciones 
judiciales contra «el 
urbanismo a la carta»

Charcos a finales del pasado mes de diciembre. :: EDU BOTELLA

Ángeles Micol –derecha– y varios vecinos de Puente Tocinos posan con la sentencia, ayer. :: A. DURÁN
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dio Ambiente y Ordenación del Te-
rritorio por la Universidad de Mur-
cia. Fue quien elaboró los informes 
técnicos de la demanda judicial con-
tra el plan parcial, el ZM-PT1, «uno 
de los dos con los que el PP preten-
día construir en Puente Tocinos una 
urbanización y prolongar el Parque 
de Levante».  

La edil explica que este plan, «uno 
de los buques insignia del urbanis-
mo del PP», consta de 600.000 me-
tros cuadrados, «el doble de los que 
tiene Joven Futura»  

La concejal apunta que «el plan 
parcial ZM-PT1 ha sido anulado de-

bido a que no solicitaron el precep-
tivo informe de recursos hídricos a 
la CHS, pero había muchas más ale-
gaciones contra el plan, que el TSJ 
dejó de estudiar en cuanto compro-
bó la ausencia del informe del órga-
no de cuenca. Lo que ahora ha he-
cho el TS es ratificar que no se pue-
den aprobar planes urbanísticos sin 
los informes sectoriales preceptivos, 
y especialmente sin los de la CHS ». 

z·   Texto íntegro de la 
sentencia del Tribunal Supremo 
en www.laverdad.es

Una exposición fotográfica, inaugurada ayer en el centro cultural de 
El Palmar, muestra el barrio de Los Rosales antes y después de su 
rehabilitación. La transformación comenzó con una primera fase, ya 
finalizada, en la que se intervino en 14 bloques de edificios. Afectó a 
379 viviendas. La segunda fase comenzará en unos días y abarcará 
diez inmuebles y 252 viviendas. 

:: GUILLERMO CARRIÓN / AGM

LOS ROSALES, ANTES Y DESPUÉS

Navarro: «Ahora 
Murcia no debería 
jactarse de paralizar 
el crecimiento»  
El concejal de Urbanismo, Huer-
ta y Medio Ambiente, Antonio 
Navarro Corchón, manifestó que 
«este equipo de gobierno acatará 
todo aquello que sea dictamina-
do por la Justicia», refiriéndose 
al plan parcial de Puente Tocinos 
y, en concreto, a la sentencia del 
Tribunal Supremo que desesti-
ma el recurso de casación que el 
Ayuntamiento de Murcia pre-
sentó contra la sentencia del TSJ 
de la Región en noviembre de 
2015. El edil indica, sin embargo, 
que «Ahora Murcia debería estar 
más preocupada por un desarro-

llo equilibrado del municipio y 
no jactarse por paralizar el creci-
miento del municipio, por la au-
sencia de trámites formales que 
posteriormente pueden ser sub-
sanables, como se ha demostra-
do». Navarro Corchón añade que 
«Murcia sigue creciendo y esto 
es algo que nos tiene que alegrar 
a cualquiera porque eso significa 
mayor prosperidad para el muni-
cipio». El concejal recuerda que 
«continuamos trabajando en el 
proceso para llevar a cabo una re-
visión del Plan General de Orde-
nación Urbana. La intervención 
de la Universidad Politécnica, a 
través del departamento de Ur-
banística de la Escuela de Arqui-
tectura, es una garantía de obje-
tividad, metodología y rigor en 
el análisis de la situación actual, 
tanto urbanística como me-
dioambiental». 


